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训班、知识竞赛、报告会、座谈会、外出考察、政策研讨会、开展读书活动和征文等多种形式，认

真抓好委员们的学习培训工作，不断提高委员的理论水平和专业素养，为委员知情知政、履行职责

提供服务。

四届一次会议期间

1999 年 4 月 1 日下午，区政协召开农村政策学习研讨会，重点学习了今年市政府出台的九项富

民政策。区长助理、农委主任任全胜为委员作了深入细致的讲解，区落实九项政策领导小组成员刘

春作了重点发言。会议由容桂英副主席主持。

1999 年 4 月 20 日至 22 日， 区政协第四届新委员学习班在十渡山光宾馆举办。区政协主席游来

柱作了动员报告，区委副书记鲁勇在学习班结业式上讲了话。中央统战部及市政协领导分别就新时

期统一战线工作，人民政协的性质、地位、作用及《章程》，政协提案和信息工作进行了四次讲解。

三位老委员在学习班上介绍了自己履行委员职责的体会。委员们就学习情况进行了讨论和交流。常

务副主席王晓芝，副主席万金峰出席了学习班。115 名新委员参加了学习培训活动。

1999 年 8 月 27 日，区政协、区委统战部、 台办联合召开民主党派、“三胞”、台属座谈会，愤怒

声讨李登辉“两国论”分裂言行。区民革、民建、民盟、农工、九三和工商联负责人，“三胞”、台属

代表人士参加了座谈会。区政协常务副主席、统战部部长、台办主任王晓芝，区政协副主席容桂英

出席了座谈会。座谈会上，大家愤怒声讨李登辉“两国论”的分裂言论，深刻揭露其分裂本质，并

一致表示坚决和党中央保持一致，努力把各项工作做好，以实际行动回击李登辉的分裂言行。民主

党派和工商联负责人容桂英、屈东升、李晓云、赵润东、王峙和杨学贞等同志说作了重点发言。最后，

游来柱主席出席四届新委员培训活动
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王晓芝同志强调指出，在批判李登辉“两国论”这个大是大非的政治问题上，各位民主党派、工商

联和“三胞”、台属代表立场坚定，旗帜鲜明，坚决捍卫国家和民族利益，与党中央保持高度一致。

她希望大家把对李登辉的批判与做好本职工作有机结合起来，以更优异的成绩和出色的实际行动回

击李登辉分裂祖国的罪行。

1999 年 9 月 17 日，区政协与区委统战部，区台办联合举办台湾形势报告会，邀请中科院台湾研

究所政研室主任朱卫东作报告，朱卫东就“两国论”的产生及危害，中国政府对于台湾问题的立场

等问题进行了深入细致的阐述。区政协委员，区直各部、委、办、局、公司及各乡镇二百余人听取

了报告。

区政协举办“庆祝建国五十周年、人民政协成立五十周年征文”活动。1999 年 9 月中旬向全体

委员发出通知，要求委员结合自己工作、生活或身边发生的喜人变化，回顾过去，展望未来，就本

职或人民政协工作如何面向新世纪，面向我国民主政治发展的新形势畅所欲言，就如何当好跨世纪

的政协委员发表真知灼见。征文活动的宗旨是在全体委员中开展一次爱国主义教育活动，使委员更

多地了解祖国五十年来日新月异的深刻变化，把 21 世纪的中国建设得更加辉煌。稿件体裁以散文和

评论为主。区政协将择优在《房山政协》及《北京观察》《房山报》刊登。

1999 年 10 月 11 日，区政协组织各界别委员代表和机关干部认真学习江泽民总书记在纪念建国

和人民政协成立五十周年大会上的讲话及中共十五届四中全会《决定》精神。赵润东、贲麟、李晓云、

陈华中、韩宗喆、刘素媛、景方红、王贵、莘德艺、陶树芬等委员结合江泽民总书记的两个讲话和

观看国庆盛典的所见所闻，围绕五十年来祖国发生的翻天覆地的喜人变化先后发言。学习活动由常

务副主席王晓芝主持，游来柱主席出席活动并讲话。

 1999 年 12 月 20 日，我国政府将恢复对澳门行使主权，这是继香港回归之后中华民族的又一

盛事。为使全体区政协委员和机关干部全面了解澳门的历史和现状，认识澳门回归祖国的重大意义，

区政协于 5月中旬至 7月上旬举办了澳门知识竞赛活动，竞赛共发出试卷 258 份，收回答题卡 150 份。

通过举办知识竞赛使委员们对澳门几百年的沧桑历史，有了较为系统的了解，激发了爱国主义热情。

同时对中国共产党经过长期不懈的努力，洗雪百年国耻的历史有了更深刻的认识。

四届二次会议期间

2000 年 2 月 29 日下午，区政协、区委统战部、区台办在区政协常委会议室联合召开了房山区各

界人士学习《一个中国的原则与台湾问题》白皮书座谈会。区政协常务副主席、区委统战部部长、区

台办主任王晓芝，区政协副主席、九三学社房山支社主委容桂英，区委统战部常务副部长马军，区

委统战部副部长、区台办副主任廉亚强和区政协委员及全区各界人士代表共 40 余人参加了座谈。会

议由王晓芝常务副主席主持。座谈开始前，王晓芝常务副主席首先简要介绍了国务院台湾事务办公

室、国务院新闻办公室于 2月 21 日发表的《一个中国的原则与台湾问题》白皮书的主要内容。随后，

与会人员各抒己见，畅谈了学习的体会。民盟房山支部主委李晓云、民革房山支部主委赵润东、民

建房山支部主委屈东升说，《一个中国的原则与台湾问题》白皮书是关于实现祖国完全统一的极为重

要的文件，它系统阐述了我国政府坚持一个中国原则的立场和政策，阐述了解决台湾问题的基本方
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针。白皮书的发表对于发展两岸关系、实现祖国的完全统一具有重大现实意义和长远意义，非常正确、

及时，我们表示完全拥护。

区政协副主席、九三学社房山支社主委容桂英，农工民主党房山支部主委王峙、副主委赵伟，民

进房山支部副主委顾梦红分别发了言。最后，王晓芝副主席希望全体区政协委员和区内各民主党派、

无党派人士要学习和宣传好《一个中国的原则与台湾问题》白皮书这一文件精神，认真做好本职工作，

为实现祖国的完全统一和中华民族的伟大复兴而共同奋斗。

2000 年 3 月 3 日下午，区政协、区委统战部、区台办在良乡昊天假日酒店 11 楼多功能厅联合举

办了“中美关系与台湾问题”形势报告会，报告会由中国社会科学院台湾研究所综合研究室主任刘

红教授主讲。区政协常务副主席、区委统战部部长、区台办主任王晓芝主持报告会，区人大常委会

常务副主任李福田、区政协副主席许志远、林义、万金峰出席了报告会。200 多名区政协委员、区各

民主党派负责人、无党派人士和区各部委办局负责统战的干部参加了报告会。报告会上，刘红教授

就最近台湾岛内政局变化；台湾大选情况、我国政府对台政策以及中美关系等社会关注的热点问题

进行了详细介绍。

2000 年 3 月 13 日，召开了政协北京市房山区第四届委员会常务委员会第七次会议，常务副主席

王晓芝主持了会议。会议传达了市、区有关文件精神。会上，与会常委认真学习了房山区人民政府

办公室转发的《北京市政府办公厅关于加强办理人大代表建议、政协委员提案的通知》和区委书记

王风江在全区精神文明建设动员大会上的题为《唱响主旋律  打好主动仗》的报告精神。游来柱主

席出席并讲了话，要求与会者要认真学习全国政协会议精神。

2000 年 4 月 29 日，北京燕山石化集团公司政协委员召开了“学习全国政协九届四次会议精神”

座谈会，区政协常务副主席王晓芝、副主席林义及北京燕山石化集团公司组织部有关领导出席了座

区政协主席游来柱等领导与区四届政协常委学习中共十五届五中全会精神
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谈会。会上，委员们听取了北京市政协副主席沈仁道关于全国政协九届四次会议情况介绍的讲话录

音，学习了解了会议的有关精神。委员们表示一定要认真学习贯彻全国政协九届四次会议精神，切

实履行政协职能，努力为我区经济社会发展建言献策。

2000 年 10 月 27 日，区政协、区委统战部联合举办了中共十五届五中全会精神学习座谈会，区

政协常委、民主党派负责人及各专门委员会主任、副主任参加了学习座谈会。学习座谈会由区政协

主席游来柱主持，副主席王晓芝、容桂英、马文仲、万金峰出席。会上，王晓芝副主席传达了江泽

民同志在中共十五届五中全会上的重要讲话精神；学习了朱镕基总理就制定《国民经济和社会发展

第十个五年计划的建议》所作的说明及《建议》全文。

在讨论中，委员们一致认为，中共十五届五中全会及制定的《建议》高瞻远瞩，审时度势。根据

党的十五大关于跨世纪发展的总体部署和当前的现实情况，从经济发展、改革开放、科技教育、精神

文明与民主法制建设及人民生活等方面提出了“十五”的主要奋斗目标和任务。强调要把发展作为

主题，把结构调整作为主线，把改革开放和科技进步作为动力，把提高人民生活水平作为根本出发点，

是非常正确的，是深得民心的。 

四届三次会议期间

2001 年 4 月 5 日，区政协召开统战、政协工作座谈会，学习座谈全国统战工作会议和全国政协

九届四次会议精神。会上，委员们踊跃发言，畅谈了自己的学习体会和感想，对全国统战和政协工

作所取得的伟大成就给予高度赞扬，对新世纪统战与政协工作充满信心和希望。容桂英副主席出席

会议。

2001 年 4 月 29 日，燕化委员活动组召开全国政协九届四次会议精神学习座谈会。会上，听取

了市政协副主席沈仁道关于全国政协九届四次会议情况介绍的讲话录音。在座谈中，委员们表示要

认真学习贯彻全国政协九届四次会议精神，切实履行政协职能，努力为我区经济社会发展建言献策。

常务副主席王晓芝出席并介绍了第七届旅游文化节的筹办情况。委员们还就北京燕山石化集团公司

改革和燕化地区今后的发展问题进行了讨论。

2001 年 6 月 13 日，区政协在区房土局举办了各专委会和委员活动组负责人培训班。市政协研究

室副主任夏潮就如何发挥界别作用进行了辅导；市政协学委会副主任宁奭就政协的学习工作与委员

们进行了座谈。培训班由常务副主席王晓芝主持，游来柱主席，容桂英、马文仲、万金峰副主席出席。

夏潮同志主要讲了以下几个问题：一、人民政协必须重视界别的特点，加强政协委员的队伍建设；

二、人民政协只有突出界别的特点，发挥界别的作用，才能更好地履行职能；三、政协组织要认真研

究新时期社会各阶层的状况，重视各种利益群体的变化，从实际出发合理设置界别；  四、要根据界

别的特点和要求开展活动，充分调动各界委员参政议政的积极性。辅导后，与会同志对如何发挥专

委会及委员活动组作用，提高委员素质，更好的参政议政进行了热烈的讨论。常务副主席王晓芝做

了总结。指出，这个培训班办得很成功，层次很高，理论性很强，对大家启发很大。通过学习和培训，

使大家开拓了思路，进一步明确了政协参政议政职能和如何发挥界别的作用，对今后更好地开展我

区政协工作起到了指导和推动作用。

2001 年 6 月 14 日，区政协举办了房山区“三五”普法情况通报会，区司法局局长刘纪敏就我区
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“三五”普法工作实施情况及“四五”普法初步设想向部分政协常委、社法委成员及良乡地区委员做

了详细的介绍。会议由区政协副主席、社法委主任万金峰主持。常务副主席王晓芝、副主席容桂英

出席会议。

2001 年 6 月 15 日，区政协党组书记、主席游来柱为机关全体干部职工作了题为《正确对待权力，

甘作人民公仆》的党课报告，结合政协工作的实际，着重讲了三个方面的问题：一、树立正确的权

力观，是加强执政党地位的重要保证；二、当前错误权力观的几种突出表现；三、树立正确的权力观，

应注意的几个问题。游来柱主席要求区政协机关全体干部职工要充分认识加强政协“权力观”教育的

重大意义，从成克杰、胡长清等腐败典型案件中汲取教训，进一步坚定理想信念，树立正确的世界观、

人生观、价值观；正确对待同志、正确对待组织、正确对待群众；树立正确的利益观、保持平和的心态：

慎交朋友、远离小人；坚持原则，从我做起，廉洁从政，为党的事业、为人民政协工作做出新的贡献。

2001 年 7 月 4 日上午，区政协、区委统战部共同召开了学习江泽民总书记“七一”重要讲话座

谈会。区政协党组书记、主席游来柱，区政协副主席万金峰，秘书长唐荣等出席座谈会。区各民主

党派和工商联负责人、区政协部分常委共 20 余人参加了座谈。在座谈中，与会者一致认为，江泽民

总书记“七一”重要讲话高屋建瓴，总揽全局，通篇贯穿解放思想、实事求是的思想路线，是一个

马克思主义的纲领性文献，对我们按照“三个代表”的要求进一步做好政协工作有着非常重要的指

导意义。区政协常务副主席、区委统战部部长王晓芝主持了座谈会。

2001 年 9 月 29 日，区政协、区委统战部召开学习十五届六中全会精神座谈会。座谈中，与会者

表示拥护党的十五届六中全会公报，拥护全会对江泽民同志在建党 80 周年大会上的讲话的高度评价，

并表示要以这次会议为契机，全面贯彻六中全会精神，开拓进取，扎实工作，以新的精神面貌创造

新的辉煌。区政协主席游来柱，就学习六中全会《公报》提出三点要求：一是要站在党的自身使命

和历史使命的高度，站在中国共产党永远立于不败之地，永远保持先进性的高度，充分认识六中全

会《决定》的重要意义；二是在我国进入新的世纪、面临加入世贸组织的新形势下，全面理解《决定》

中的“八个坚持、八个反对”的深刻内容；三是切实抓好《决定》的贯彻落实，全体党员委员和机

关党员干部要在实际工作中起模范带头作用。副主席容桂英，秘书长唐荣出席了会议。常务副主席

王晓芝主持了会议。

四届四次会议期间

2002 年 5 月 13 日，区政协召开调研工作研讨会 , 邀请原国务院调研室副主任姬业成，市政协副

秘书长、研究室主任张平夫，区研究室主任康宝和及部分委员就如何做好政协的调研工作进行了研

讨。会上，姬业成同志结合多年从事调研工作的实际，强调了搞好调查工作的重要性，特别是针对

当前调研工作中普遍存在的一些问题谈了体会。研讨会由区政协常务副主席王晓芝主持，区政协主

席游来柱、副主席荣桂英、区政府区长助理赵瑾璐、区政协秘书长唐荣出席了会议。

2002 年 5 月 23 日，区政协学委会委员赴延庆县参观学习，听取了延庆县政协主席王孝彬关于县

城城镇规划与建设等方面的情况介绍，参观了县城的国际会议中心、夏都公园、万人体育馆和妫河

广场等体育、文化设施，并游览了龙庆峡风景区，使委员们真切地感受到了延庆县在经营现代化城

镇过程中给人们带来了喜人的变化。王晓芝常务副主席出席活动并讲话。
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2002 年 7 月 30 日，区政协召开了进一步发挥民主党派作用研讨会。会上，各民主党派负责人围

绕“如何发挥民主党派作用”、“如何更好地参政议政”、“民主党派委员在履行政协职能中的体会和

认识”以及“在发挥民主党派作用中存在的问题”等畅所欲言。区政协主席游来柱、副主席容桂英、

秘书长唐荣出席了研讨会。研讨会由区政协常务副主席、区委统战部部长王晓芝主持，区委统战部

领导应邀出席了研讨会。

2002 年 11 月 15 日上午，区政协召开学习中共十六大精神座谈会。会上，部分常委、委员和各

民主党派负责人结合本职工作，纷纷畅谈了学习体会。一致认为，中共十六大开得非常成功，是一

次团结的大会、胜利的大会、催人奋进的大会，与会者对大会的圆满成功表示热烈的祝贺。

四届五次会议期间

2003 年 3 月 17 日，区政协机关召开“实践‘三个代表’，优化发展环境”主题教育活动动员会。

区政协党组副书记、常务副主席兼领导小组组长王晓芝结合传达区委副书记范文彦在全区动员会上

的报告精神，就区政协机关开展“实践‘三个代表’，优化发展环境”主题教育活动作了动员和部署。

区政协党组书记、主席游来柱，副主席容桂英，秘书长唐荣出席动员会。机关党支部书记刘永成主

持会议。

2003 年 3 月 17 日，区政协机关召开学习十六大精神交流会，政协机关全体党员、干部、职工以

及机关离退休的老同志交流了学习十六大精神的感受和体会。区政协主席游来柱，常务副主席王晓

芝，副主席容桂英，秘书长唐荣出席会议。机关党支部书记刘永成主持会议。

2003 年 3 月 19 日，区政协城关南片活动组在召集人张志宏委员组织下，就如何落实区政协综合

工作会议精神在城关镇南关村组织了学习活动。区政协副主席容桂英出席了活动。

2003 年 3 月 20 日，区政协、区委统战部联合组织部分政协常委、委员和各民主党派、工商联负

责人、少数民族代表，召开了学习“全国政协十届一次会议和十届全国人大一次会议”精神座谈会，

区政协主席游来柱，副主席万金峰出席座谈会。座谈会由区政协常务副主席、统战部部长王晓芝主持。

2003 年 6 月 24 日，区政协机关党支部组织全体党员、干部职工开展学习活动，区政协党组书记、

主席游来柱就如何优化发展环境、保持先进性、加强党风廉政建设问题作了专题辅导。副主席容桂英、

秘书长唐荣出席会议。会议由政协机关党支部书记刘永成主持。
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